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Ata n.º 5/2023 

No dia 6 de julho de 2023 reuniu extraordinariamente, pelas 10h30 e através de meios telemáticos 
(plataforma Zoom), o Conselho Geral (CG) da Universidade NOVA de Lisboa.  

Estiveram presentes os seguintes membros: Doutora Maria Luísa Ferreira, que presidiu; as/os 
Professoras/es Doutoras/es, João Carlos Goes, Pedro Viana Baptista, Nuno Severiano Teixeira, 
Fernando Bação, Paulo Pereira, Antonieta Cunha e Sá, Ana Petronilho, Jaime Branco, Marco Painho, 
Cristina Nogueira da Silva, José Neves, Ana Isabel Domingos e Lígia Saraiva; o Dr. Pedro Rodrigues, 
os Estudantes Adriana Raileanu, João Vassal, que entrou na reunião pelas 12h00, Joana Amado, e 
Mafalda Borges; e os Membros Externos António Guterres, Miguel Pina Martins, Paula Martins de Jesus. 

Os Senhores Conselheiros Mark Deputter, João Vassal e Julian Perelman e as Senhoras Conselheiras 
Rita Nabeiro e Barbara Bulhosa justificaram previamente a ausência. 

O Senhor Conselheiro Richard Zimmler não esteve presente por ter apresentado declaração de renúncia 
as suas funções de membro do CG.  

Estiveram também presentes na reunião, o Reitor, Professor Doutor João Sàágua, o Pró-Reitor Adjunto 
do Reitor, Dr. José Branco e a Administradora da Universidade NOVA de Lisboa, Dra. Ana Rita Marante. 

Para efeitos da redação da ata, esteve presente a Dr. Joana Saraiva, da Direção de Assuntos Jurídicos 
da Reitoria. 

Ponto prévio: Aprovação da ordem de trabalhos 

Posta à votação a ordem de trabalhos, o Senhor Conselheiro José Neves solicitou a palavra referindo, 
em suma, que a proposta constante do Ponto 1 da Ordem de Trabalhos menciona que a aquisição do 
Direito de Superfície surge no âmbito do Plano Geral de Valorização de Ativos Imobilizados da 
Universidade Nova de Lisboa 2020-2030, sendo que não tendo sido o mesmo revisto, nem objeto de 
discussão, defendendo que a revisão do Plano deve ser anterior à discussão sobre as operações e 
componentes que o mesmo integrará. 

O Senhor Conselheiro Paulo Pereira tomou a palavra e sublinhou que seria mais útil a discussão ser 
concretizada em momento posterior, como tinha sido deliberado anteriormente, permitido assim ter uma 
visão mais alargada da estratégia de desenvolvimento para aquele terreno.   

A Senhora Presidente deu a palavra ao Senhor Reitor que salientou a importância deste assunto que 
reveste urgência dupla: por um lado, de oportunidade, uma vez neste momento, sendo a aquisição 
aprovada pelo Conselho Geral, pelo Conselho de Curadores e autorizada pelo Tribunal de Contas, ainda 
é possível a Universidade ter influência na determinação da obra, com partes tecnológicas relevantes 
relacionadas com as atividades do teatro anatómico, caso contrário será necessário iniciar um novo 
procedimento, com custos financeiros e temporais para a Universidade; por outro, permite à Faculdade 
de Ciências Médicas/NOVA Medical School (FCM/NMS)iniciar a concretização da sua estratégia para 
melhorar a qualidade do seu ensino. Sublinhou ainda que o projeto em apreço, embora não esteja 
expressamente contemplado no Plano Geral de Valorização de Ativos Imobilizados, o certo é que o 
integra. 
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O Senhor Conselheiro Jaime Branco secundou a proposta do Senhor Reitor apontando a relevância do 
assunto e a oportunidade de realizar a obra, existindo neste momento financiamento para tanto. 

O Senhor Conselheiro Paulo Pereira tomou ainda a palavra para realçar a importância de conhecer a 
posição da atual Diretora da FCM/NMS, de avaliar a importância de ter um Campus em Carcavelos e 
saber da estratégia da Universidade na área da saúde. 

Dada a palavra, o Senhor Reitor elucidou quanto aos esclarecimentos solicitados e sublinhou a 
importância e informação global que consta da apresentação da proposta a ser apresentada pelo Senhor 
Pró-Reitor Adjunto do Reitor, Dr. José Branco.  

Seguidamente a Senhora Presidente deu a palavra ao Senhor Pró-Reitor Adjunto do Reitor, Dr. José 
Branco, que apresentou a proposta. 

A Senhora Presidente colocou à votação o adiamento da deliberação sobre a proposta reitoral n.º 5, 
constante do Ponto 1. 

Posta à votação foi aprovado o adiamento da deliberação constante Ponto 1, por maioria: 11 votos a 
favor, 8 contra e 2 abstenções. 

Votaram a favor os seguintes membros: Senhores/as Conselheiros/as José Neves, Paulo Pereira, João 
Goes, Ana Domingos, Ana Petronilho, Cristina Nogueira da Silva, os membros externos Paula M. de 
Jesus e António Brito Guterres, as estudantes Adriana Raileanu, Joana Amado e Mafalda Borges. 

Votaram contra os seguintes membros: Senhores/as Conselheiros/as Jaime Branco, Senhor Conselheiro 
Fernando Bação, Nuno Severiano, Marco Painho, Pedro Viana Baptista, Lígia Saraiva, Antonieta Cunha 
e Sá e Pedro Rodrigues. 

Após a votação, o Senhor Conselheiro Jaime Branco tomou a palavra para manifestar e sublinhar o 
enorme prejuízo desta deliberação para o interesse público e para a Universidade. 

Ponto 1: Compra do direito de superfície que é beneficiária pela LHEA (LifeLong Health Education 
Association) – Doc. 1: Proposta reitoral n.º 5 

Foi aprovado, por maioria, o adiamento da deliberação constante deste Ponto, conforme ponto prévio, 
tendo ficado acordado agendar reunião extraordinária do CG para deliberar o presente assunto. 

Neste momento ausentaram-se da reunião, o Reitor, Professor Doutor João Sàágua, o Pró-Reitor 
Adjunto do Reitor, Dr. José Branco e a Administradora da Universidade NOVA de Lisboa, Dra. Ana Rita 
Marante. 

Ponto 2: Conformidade dos estatutos das UO e da UNL – proposta de alteração dos estatutos da 
UNL – Doc. 2 

O presente ponto teve por objeto a proposta constante no doc. 2 junto à convocatória da presente 
reunião. 

A Senhora Presidente tomou a palavra recapitulando o assunto epigrafado. 

O Senhor Conselheiro Jaime Branco tomou a palavra para manifestar a posição da FCM/NMS quanto a 
esta alteração, afirmando-se contra e explicitando os motivos particulares subjacentes à realidade das 
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faculdades de medicina, às especificidades associadas à sua Escola, bem assim como à autonomia 
estatutária das UO. 

Seguiu-se um debate entre os presentes, tendo tomado a palavra os seguintes membros: Senhora 
Conselheira Lígia Saraiva, Senhor Conselheiro Paulo Pereira, Senhora Conselheira Antonieta Cunha e 
Sá, Senhor Conselheiro Fernando Bação, Senhor Conselheiro José Neves, Senhora Conselheira Ana 
Petronilho e Senhor Conselheiro Pedro Viana Baptista. Foram debatidos, designadamente e em síntese, 
os seguintes aspetos: (i) as especificidades associadas à autonomia estatutária das UO; (ii) os direitos 
de representação e de voto da comunidade académica. 

Durante a discussão ausentaram-se os Senhores Conselheiros Ana Isabel Domingos, Paula Martins de 
Jesus e Nuno Severiano Teixeira e entrou na reunião o Senhor Conselheiro João Vassal. 

No fim do debate, a Senhora Presidente colocou à votação a proposta de alteração aos Estatutos da 
UNL, tendo sido a mesma rejeitada por não obtenção da maioria exigível: 11 votos a favor, 3 contra e 4 
abstenções. 

Votaram a favor os seguintes membros: Senhores/as Conselheiros/as José Neves, António Brito 
Guterres, Ana Petronilho, Paulo Pereira, Mafalda Borges, João Goes, Joana Amado, Adriana Raileanu, 
Lígia Saraiva, Cristina Nogueira da Silva, e Luisa Ferreira. 

Votaram contra os seguintes membros: Senhores/as Conselheiros/as Jaime Branco, Fernando Bação, 
Antonieta Cunha e Sá. 

Abstiveram-se os seguintes membros: Senhores Conselheiros Pedro Viana Baptista, Marco Painho, 
João Vassal e Pedro Rodrigues. 

 

Nada mais havendo a discutir, a Senhora Presidente deu por encerrada a reunião pelas 12h25. 

Para constar se lavrou a presente ata que, depois de aprovada, é assinada pela Senhora Presidente, 
Doutora Maria Luísa Ferreira, e por mim, Joana Saraiva, da Direção de Assuntos Jurídicos da Reitoria.  

 
 
 
 
 
 (Doutora Maria Luísa Ferreira)                                       (Dra. Joana Saraiva) 
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